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       École Saint-Donat 
     3155, rue Desautels 

Montréal (Québec) H1N 3B8 
Téléphone : (514) 596-5037 

Télécopieur : (514) 596-5038 
Service de garde : (514) 596-5039 

 

Conseil d’établissement 
de l’école Saint-Donat 

 
Notes de séance et projet de procès-Verbal 

 

Réunion présentielle du 07 juin  2022 à 18h45 - Séance ordinaire  21-22-7 
 

No Sujet 

1 Ouverture de la réunion et vérification du quorum 
 
Présentes et présents: 
 

Brigitte Bissonnette - représentante des professeurs 

Benoît Demuy - Président -représentant des parents 

Marie-Claude Giguère - secrétaire - représentante des professeurs 

Julie Meilleur - représentante du personnel de soutien 

Nadia Nait Alamara- représentante des professeurs 

Geneviève Robert - représentante des parents 

Sandra Sanchez - substitut représentante des parents 
Nathalie Tellier - représentante des parents 

Yannick Dupont - directeur 

 

Absences: 

 

Hanen Touiri - Représentante des parents 

Marc Nadeau- Représentante des professeurs 

Mathieu Lafond - Vice-président - représentant des parents 
 
Invités du public:  
 
Kate Villeneuve - présentatrice du point 9.1 et parent de la communauté 
  
 
 
Début de la séance: 18h35 

2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 



 

2 
 

 
Geneviève Robert propose l’adoption. 
Appuyé par Mme Julie Meilleur. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

3 Mot de la présidence 
 
Benoît Demuy: Le CÉ de ce soir peut être «gros», mais essayons d’être 
efficaces. Merci pour cette belle année, nous soulignons le départ à la 
retraite de Mme Brigitte après plus e 25 ans de service dans notre école. 
 
On peut être fier du travail fait cette année, les comités de travail, la reprise 
du dialogue entre tous, la refonte de la régie et le sondage distribué aux 
parents. Il ne faudra pas manquer de donner suite à ces travaux l’année 
prochaine. 
 
L’année s’achève aussi dans un contexte où l’urgence sanitaire s’éteint 
vraisemblablement. Les parents, les élèves et l’équipe école ont réussi à 
passer à travers. 
 
Souligne aussi la collaboration de madame Brault et les liens serrés qui 
ont été tissés entre le CRC St-Donat et l’école. Il faut se féliciter de l’ajout 
de membres de la communauté à notre CÉ. 
 
L’année prochaine sera une occasion de belles réalisations avec le retour 
à la normale au niveau socio-sanitaire et le renouvellement du projet 
éducatif de notre école. L’équipe-école et les parents devront pouvoir y 
participer et le bonifier. Le sondage sera aussi un outil important à utiliser. 
 

 

4 Mot de la direction  
 
Félicitations aux membres du CÉ et on a pu avoir un contact avec les 
parents (en présence) en les voyant au «Bonjour à la maternelle». 
Probablement que j’inviterai les parents qui le souhaitent à venir à 
l’école, le 15 juin pour faire une courte visite (après COVID). 
 

5 Adoption du procès-verbal de la séance 21-22-5 du 12 avril 2022 et 
du procès-verbal de la séance 21-22-6 du 10 mai 2022 
 
Mme Nathalie Tellier propose l’adoption des 2 PV en bloc. 
Nadia Nait Alamara appuie. 
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Les deux PV sont adoptés à l’unanimité. 
 

6 Points en suivi  

6.1 Maternelle 4 ans 
 
Tout est terminé, 13 élèves sont inscrits (1 classe). Un fournisseur est 
contacté pour l’achat d’équipement. 
 
Chaque matin, une éducatrice, Pascale Malépart, assistera la titulaire.  
 

6.2 Projet éducatif - suivi et étapes à venir (Art. 74 et 109) 
 
L’utilisation des données (résultats des examens du MEES) des élèves 
de 4e année et de 6e année serviront à établir les objectifs à poursuivre 
en écriture.  
  
Le président et membres du comité de parents des écoles de Montréal 
soulignent que le projet doit être renouvelé l’an prochain et que le délai 
proposé par le CSSDM semble court. L’expérience du comité vision de 
l’école nous démontre que le travail entre parents et équipe-école prend 
du temps et n’est pas toujours facile à coordonner. Or, les parents doivent 
participer à l’élaboration du projet comme prévu par la loi et le ministre. 
C’est, de plus, un point d’adoption (que le CÉ peut amender et avant d’être 
adopté). Le projet éducatif définit l’école pour les années à venir, il faut se 
donner les moyens de bien l’élaborer. 
 

6.3 Fête de fin d’année – 21 et 22 juin 2022 
 
21 juin : Dîner « Le Coq/poulet » (restaurant) en mode utilisateurs-
payeurs sera commandé pour les élèves et le personnel. 
22 juin : Dîner commandé au GEMO payé par l’école pour tous les 
élèves et les membres du personnel.  
 
Différentes activités seront vécues au courant de ces deux journées: 
activités sous le thème des pirates et autres activités sportives et 
ludiques offertes pour tous les groupes. 
 
Le 22 juin, la haie d’honneur pour les élèves qui quittent l’école St-Donat 
en fin d’après-midi. 
 
Les mesures d’accessibilité décidées par le CÉ lors de la dernière 
rencontre seront mises en place afin que tous les enfants puissent 
profiter de toutes les festivités. 
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6.4 Logo et slogan 
 

Des élèves du 3e cycle, représentants de classe, ont passé dans toutes 
les classes de 1ère année à la 6ème année afin d'expliquer le concours. 
Marie-Claude attend les différents logos des titulaires pour lundi 
prochain.  
 
La présidente du Conseil des élèves, Delphine Demuy a été impliquée 
avec des collègues dans la consultation menant aux propositions de 
logos et slogans. 
 

 

6.5 Travaux de la cour d’école 
 
M. Dupont:  
3 séquences: 
1- Coupe du tronc sur les butes (sécuriser l’endroit) 
2- Marquage de l’Annexe et de l’ancienne cour d’école 
3- Installation des 2 paniers de basket-ball 
 

Geneviève Robert et Sandra Sanchez demande au directeur de s’assurer 
que l’ancienne cour soit marquée selon le design actuel. Il est particulier 
mais est l’aboutissement d’un effort de la communauté scolaire. Il faut 
préserver et rénover le marquage créatif et ludique. 
 
M. Dupont fera le suivi afin de s’en assurer. La compagnie n’est pas 
encore venue voir la cour. 
 
 

7 Points d’adoption  
 

7.1 Nouvelle régie interne du Conseil 
 

Une version est proposée et a été acheminée aux membres du CÉ par 
courriel. Nous en discutons et modifions le document. 
 
M. Dupont assure que les corrections orthographiques et grammaticales 
seront faites par la secrétaire d’école. 
 
M. Benoît Demuy propose d’adopter la régie interne telle que modifiée. 
Mme Nathalie Tellier appuie la proposition. 
 
Adopté à l’unanimité. 
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La régie entre en vigueur le 23 juin 2022. 
 

7.2 Assemblée générale 2022-2023 
 
Le jeudi, 1er septembre 2022 est retenue pour la première assemblée 
avec tous les parents. Il est prévu que cette réunion soit en présentiel. M. 
Demuy et M. Dupont essaieront de prévoir une façon plus efficace 
d’organiser cette soirée et ainsi respecter l’horaire.  
 
Le directeur s’assurera que les rencontres de parents ne débuteront pas 
avant la fin de l’assemblée. 
 
Il est proposé d’adopter cette date par Mme Sandra Sanchez. 
Appuyé par Mme Brigitte Bissonnette.  
 

7.3 Budget de l’école 
 
Présentation du budget par M. Dupont. Questions et discussions. 
 
Proposé par Mme Nadia Nait Alamara. 
Appuyé par Mme Marie-Claude Giguère. 
Adopté à l’unanimité. 
 

7.4 Reddition de compte 
 
 
 

7.4.1 Budget du CÉ 
 

313,00 $ ont été dépensés. Le 67,00 $ restant sera ajouté au 400,00$ 
déjà octroyé pour la fête de fin d’année (dîner de certains enfants dans le 
besoin). 

7.4.2 Reddition de compte du CÉ 
 
M. Benoît Demuy suggère que le rapport du CÉ soit réalisé par lui avant 
le 22 juin en révisant les PV, ses notes et les travaux des comités. Le 
rapport sera acheminé au CSSDM, au comité de parents et à la direction. 
 
Proposé: Marie-Claude Giguère 
Appuyé: Geneviève Robert 
 
Adopté à l’unanimité. 
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8 Points d’approbation  

8.1 Liste du matériel d’usage personnel (art 77.1 LIP) et matériel 
pédagogique (point de consultation) 
 
Mme Geneviève questionne l’utilisation de l’agenda. Cette discussion 
pourrait être reprise l’an prochain, car l’agenda est déjà commandé. La 
liste de la classe combinée de 2e année doit être modifiée afin de 
préciser le montant pour chaque année. La liste du groupe 501, 601,  
502-602 doit être vérifiée, il semble y avoir des erreurs dans les 
montants.   
 
Marie-Claude Giguère propose d’approuver les listes du matériel tel que 
modifié. 
 
Appuyé par Mme Sandra Sanchez. 
 
Adopté à l’unanimité. 
  

9 Points d’information 

9.1 Suivi du projet d’ergothérapie. 

 
Madame Kate Villeneuve, ergothérapeute, parent et membre de la 
communauté scolaire fait rapport du projet qui a été mené gracieusement 
cette année par sa clinique. 
 
La stagiaire Marguerite n’a pu compléter son stage, mais reviendra 
(possiblement la semaine du 13 juin) pour faire le suivi de certains 
dossiers et faire le lien avec les parents concernés. Elle a fait de 
l’observation dans les classes, particulièrement en maternelle. Il y aura 
des recommandations plus générales suite aux observations et proposera 
certains outils que les enseignants pourraient utiliser. Elle a travaillé de 
concert avec Mme Brigitte, orthopédagogue. L’équipe-école sera sondée 
afin de savoir s'il y a un intérêt.  
 
Le président Benoît Demuy propose la motion suivante: 
 
Il est proposé de remercier Kate Villeneuve pour son initiative d’avoir 
proposé ce projet, la félicite ainsi que son équipe (Marguerite et Alexia) 
de leurs interventions et invite l’école à répéter l’expérience. 
 
Proposé par M. Benoît Demuy. 
Appuyé par Mme Nadia Nait Alamara. 
 
Adopté à l'unanimité. 
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9.2 Services aux élèves 
 

Événement ayant eu lieu dernièrement: Les bilans de fin d’année ont été 
faits pour tous les élèves ayant un PI. 
 
Maternelle: 7 PI  
1er cycle: 24 PI (¼ des élèves) 
2ème cycle: 17 PI 
3ème cycle: 12 PI 
 

  

9.3.1 Services complémentaires 
 
2 jours d'orthophonie par semaine l'an prochain. La même professionnelle 
reste à l’école. Idem pour la TES. 
 
Psychoéducation: poste de 3 jours comblé. 
 
Une personne pour combler le poste de Mme Brigitte est déjà 
sélectionnée pour un poste identique. 
 

9.4 Vie parascolaire 
 
 

9.4.1 CRC St-Donat 
 

Planification du camp de jour et des activités. Complet pour cet été. 
 
La direction souligne l’importance de l’implication du CRC dans les 
activités de l’école. 
 

9.5 Service de garde 
 
Des sorties sont prévues pour des journées pédagogiques, mais à cause 
de la pénurie de chauffeurs et l’augmentation du prix de l’essence, le prix 
de chaque activité augmenterait. Mme Julie se questionne. Elle demande 
l’avis des membres du CÉ. Elle sélectionnera des activités et elle essaiera 
de trouver des sorties plus près de l’école, ce qui serait moins dispendieux 
pour les parents.   
 
Le prix, par jour, par élève pour être au SDG passera à 8,95 $ dès l’an 
prochain.  

9.6 Rapport du comité de parent 
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Toutes les réunions se sont déroulées en virtuel. Tous les postes sont 
comblés au conseil d'administration du CSSDM. Une belle collaboration 
est installée entre les parents et la nouvelle directrice générale Mme 
Isabelle Gélinas.  
 
 
 

9.7 Rapport de L’OPP 
 

Les membres ont planifié 3 rencontres, au mois de mai, pour ramasser 
des cubes-énergie: très positif! La corvée de nettoyage du printemps a eu 
lieu et plusieurs participants. 
 

10 Période de questions du public 
 
Nil 
 

11 Varia 
 

Nil 
 
Fin de la rencontre: 18h55 

 
 
 
 
___________________________                _____________________________________ 
Yannick Dupont,                                              Benoît Demuy 
 directeur                              président du Conseil d’établissement 
                                                                          
 

 

 

 

ANNEXE  

Nouvelle Régie interne du Conseil d’établissement 
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En tout, 128 répondantes et répondants ont participé au sondage dans les délais 

prévus. 

A)Questions introductives 

 L'élaboration de la vision pour notre école repose sur les principes suivants : 

 Les projets, activités, programmes de notre école doivent : 

● Être inclusifs; de la maternelle à la 6e année; 
●  Faire de notre école un environnement plaisant et motivant pour les enfants; 
● Être accessibles à tous durant leur parcours scolaire; 
● Préparer nos enfants dans la poursuite de leur cheminement scolaire, social et 

professionnel; 
● Mettre à contribution les parents,les élèves et l’équipe école; 
● Prendre en compte les caractéristiques des garçons et des filles; 
● Tenir compte des intérêts, des besoins et des caractéristiques des enfants; 
● Favoriser le développement du «plein potentiel» de chaque enfant; 
● Permettre la poursuite de l'apprentissage de saines habitudes sociales, du 

«vivre ensemble ». 
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B) Questions sur l’orientation 1: Les arts 

 

 

 



 

12 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

C) Questions sur l’orientation 2: Anglais langue seconde 
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D) Questions sur l’orientation 3: Pratiques sportives 
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Légende activités sportives: 

Bleu: pendant les heures de cours 

Rouge: en parascolaire 

Jaune orange: au service de garde 

Vert: aux récréations 

 

 

 

 

E) Questions sur l’orientation 4: Sciences et technologies 
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Légende sciences et technologies: 

Bleu: pendant les heures de cours 

Rouge: en parascolaire 

Jaune orange: au service de garde 

 

 

 

 

 

F) L’expression de la préférence des parents 
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Légende sur l’ordre de préférence DURANT LES HEURES DE COURS suite : Mauve: aucun de ces choix ne 

m’intéresse 

 

 

Légende sur l’ordre de préférence dans les ACTIVITÉS PARASCOLAIRES suite : Mauve: aucun de ces choix 

ne m’intéresse 
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